

Zeitschrift: Das Rote Kreuz : officielles Organ des Schweizerischen Centralvereins vom Roten Kreuz, des Schweiz. Militärsanitätsvereins und des Samariterbundes

Herausgeber: Schweizerischer Centralverein vom Roten Kreuz

Band: 53 (1945)

Heft: 23

Vereinsnachrichten: Direction de la Croix-Rouge suisse

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 05.08.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Mütter mit ihren Kindern nicht im Wald übernachten mussten, nahm man sie in die beiden Kirchen von Ramsen.

Durch die Tee- und Brotaktion konnten wir rund 5000 Flüchtlingen — Franzosen, Holländern, Belgieren, Russen, Slowaken, Jugoslawen, Italienern, Ungarn und Deutschen den dringenden Bedarf stillen.

Schliesslich leisteten wir in zahlreichen Fällen die erste Hilfe, hauptsächlich versprengten Wehrmachtsangehörigen, die geflüchtet

waren. Anfänglich wurden sie aufgenommen und interniert. Später war dies nicht mehr möglich. Man liess ihnen die erste Hilfe angedeihen und verabfolgte Brot und Tee, worauf sie sich den Franzosen gefangen gaben.

Noch nie hatten wir so schöne Gelegenheit, als Samariter dem Nächsten zu helfen, wie in diesen neun Tagen. Alle taten es mit Freude, gestärkt durch die Dankbarkeit der Flüchtlinge und die tatkräftige Unterstützung der ganzen Bevölkerung.

Direction de la Croix-Rouge suisse

La Direction de la Croix-Rouge suisse a tenu sa séance annuelle le 9 mai 1945, à 9 h. 30 en l'Hôtel «Schweizerhof», à Berne.

L'ordre du jour de cette séance comportait: 1^e Acceptation du procès-verbal de la séance du 30 novembre 1944; 2^e préparation de l'assemblée des délégués; 3^e élection des représentants de la Croix-Rouge suisse dans les institutions auxiliaires; 4^e admission des nouvelles sections vaudoises; 5^e étude de la nouvelle convention avec la Société suisse des troupes du Service de santé; 6^e Divers.

La Direction, après avoir accepté le procès-verbal de la séance du 30 novembre 1944, a pris connaissance de l'organisation de la prochaine assemblée des délégués qui aura lieu les 23 et 24 juin à Genève. Le programme de cette assemblée sera dans les grandes lignes le suivant:

Samedi, 23 juin:

- 18 h. 00 Réception des délégués par le Conseil d'Etat de la République et Canton de Genève, au Foyer du Grand-Théâtre.
20 h. 30 Festival Jacques Dalcroze à la salle de la Réformation. Ce festival est offert aux délégués par la section de la Croix-Rouge genevoise.

Dimanche, 24 juin:

09 h. 00 Assemblée générale.

Le programme de cette assemblée comportera, entre autres, les élections du président de la Croix-Rouge suisse, des membres de la Direction et de membres du Comité central. Ces élections auront lieu au scrutin secret. Pour terminer la partie administrative, M. Jacques Chenevière présentera une conférence, avec projections lumineuses, sur l'activité du C. I. C. R. Le plt. Luy parlera de l'activité de la Croix-Rouge suisse dans ses actions à l'étranger en collaboration avec le Don suisse. Un repas, à l'Hôtel des Bergues clôturera l'assemblée et une visite facultative des entrepôts du C. I. C. R. sera organisée dans l'après-midi.

M. Ineichen, président de la Section de la Croix-Rouge de Lucerne, sous réserve de l'approbation de son comité, demande que la section ait l'honneur de recevoir la prochaine assemblée générale.

La Direction a procédé à quelques nominations de représentants de la Croix-Rouge suisse auprès des institutions auxiliaires: Au Comité central de l'Alliance suisse des Samaritains, le lt.-col. Martz, remplaçant du Médecin-chef de la Croix-Rouge, en remplacement du Dr Scherz qui a pris sa retraite comme adjoint de la Croix-Rouge suisse. Le col. de Reynier a été renommé auprès de la Société suisse des troupes du Service de santé pour une nouvelle période de 3 ans. Le cap. de Fischer, chef de la mission en Grèce, a été remplacé, au sein de la VESKA, par le Dr Fritz Dumont, membre du Comité central et président de la section de la Croix-Rouge de Berne-Mittelland. La Direction a ensuite reconnu comme sections indépendantes de la Croix-Rouge suisse les anciennes sous-sections vaudoises suivantes: Aigle, Aubonne, Cossonay, Lausanne, Lavaux, Montreux, Morges, Moudon, Nyon, Payerne, Pays-d'Enhaut, Ste-Croix, La Tour-de-Peilz, Vallorbe, Vevey.

Les sous-sections d'Echallens, Rolle et Yverdon n'ayant malheureusement pas envoyé leurs statuts à temps, n'ont pu être reconnues par la Direction comme sections indépendantes. La nouvelle convention avec la Société suisse des troupes du Service de santé a été acceptée sans autre.

Pour terminer, M. Ineichen, président de la section de la Croix-Rouge de Lucerne, a soulevé la très intéressante question des assemblées des présidents des sections. Il a, au nom de nombreux collègues, exprimé le regret de voir ces réunions supprimées et a émis le vœux que le Comité central organise à nouveau des réunions de présidents, si nécessaire, par régions: Suisse romande, Suisse centrale, Suisse occidentale, etc.

Il estime que ces réunions sont, non seulement utiles, mais nécessaires, à la condition cependant que certaines modifications soient apportées à leur organisation. Le Comité central s'est déclaré prêt à étudier, à nouveau, l'organisation de telles réunions des présidents.

Ordentliche Delegiertenversammlung des Schweiz. Roten Kreuzes

Samstag den 23. und Sonntag den 24. Juni 1945 in Genf.

PROGRAMM

Samstag den 23. Juni.

- 18.00 Uhr: Foyer du Grand-Théâtre, place Neuve (Tram 12 und 3, Haltestelle Place Neuve, Tram 1, Haltestelle Place du Cirque). Empfang durch den Conseil d'Etat de la République et Canton de Genève et le Conseil administratif de la Ville de Genève.
20.30 Uhr: Salle de la Réformation (Tram 1, Haltestelle Réformation, Tram 12, Haltestelle Cours de Rive). Einladung des Zweigvereins Genf vom Roten Kreuz: Festival Jacques Dalcroze, zu Ehren des 80. Geburtstages von E. J. Dalcroze.

Sonntag den 24. Juni.

- Ab 08.30 Uhr: Grande salle du Conservatoire, place Neuve (Tram 3 und 12, Haltestelle Place Neuve, Tram 1, Haltestelle Place du Cirque). Kontrolle der Stimmkarten.
09.30 Uhr: Delegiertenversammlung. Traktanden: 1. Jahresbericht 1944; 2. Jahresrechnung 1944; 3. Budget 1945; 4. Wahl des Präsidenten des Schweiz. Roten Kreuzes und derjenigen Mitglieder der Direktion, die von der Delegiertenversammlung zu wählen sind, sowie von Mitgliedern des Zentralkomitees gemäss Art. 24; 5. Wahl von zwei Zweigvereinen (Sektionen) in die Kontrollstelle für die Jahresrechnung; 6. Anträge der Mitglieder; 7. Bestimmung des Ortes der nächsten Delegiertenversammlung; 8. Verschiedenes.

Anschliessend Referate: Oblt. Luy, vom Zentralsekretariat des Schweiz. Roten Kreuzes: «Les actions de secours de la Croix-Rouge suisse dans le cadre du Don suisse»; M. Jacques Chenevière, Vizepräsident des Internationalen Komitees vom Roten Kreuz: «Le Comité international de la Croix-Rouge et la guerre 1939—1945»; Film: «Une voie reste ouverte».

13.15 Uhr: Hôtel des Bergues: Offizielles Mittagessen.

16.00 Uhr: Palais des Expositions. Besuch der Warendepots der Agence centrale des Prisonniers de guerre. (Anmeldung vor Beginn der Delegiertenversammlung im Conservatoire.)

Wir laden alle Mitglieder und Freunde des Schweizerischen Roten Kreuzes und seiner Hilfsorganisationen freundlich ein, der Einladung der Sektion Genf recht zahlreich Folge zu leisten.

Bern, den 22. Mai 1945.

Für das Schweizerische Rote Kreuz,

Der Rotkreuzchefarzt:

Der Präsident:

Oberst Remund.

Dr. J. von Muralt.

Allgemeine Orientierung. Preis der Festkarte: Fr. 19.— für den 23./24. Juni. Für Uebernachten Samstag den 23. und Frühstück Sonntag den 24. Juni, Trinkgeld inbegriffen. Empfang durch die Behörden im Grand-Théâtre. Festival Jacques Dalcroze 23. Juni abends. Offizielles Mittagessen vom 24. Juni. Preis der Festkarte nur für den Sonntag: Fr. 9.50.

Wir bitten die Sektionen, Hilfsorganisationen und Passivmitglieder, ihre Anmeldungen bis spätestens 10. Juni 1945 unter Vorauszahlung des Betrages der Festkarte auf Postcheckkonto I 904, Croix-Rouge suisse, Section genevoise, Genève, an M. Jean Degrange, 13, quai des Bergues, Genève, zu senden. Es wird dringend gebeten, den Anmeldetermin einzuhalten, damit das Organisationskomitee rechtzeitig für die Quartiere, die Plätze für das Festival und das offizielle Mittagessen sorgen kann. Anmeldungen, die nach diesem Termin eintreffen, können nicht mehr berücksichtigt werden. Auf Rückerstattung des Betrages kann kein Anspruch erhoben werden. Auskunftsamt: Bahnhof Cornavin, Samstag den 23. Juni, von 15.00—22.00 Uhr.